

La fiscalía andina comenzó las pesquisas en 2009 por orden de los países del Mercosur

# Investiga Chile al cártel de Sinaloa por traficar efedrina

• Los decomisos del precursor en Argentina y Paraguay implican a narcos mexicanos

Santiago ► Notimex

**L**a Fiscalía Nacional de Chile investiga la eventual participación del cártel de Sinaloa en el tráfico de efedrina, informó el director de la Unidad de Cooperación Internacional y Extradiciones de ese organismo, Jorge Chocair.

"La tesis de nosotros es que existen altas posibilidades de que pueda tratarse del cártel de Sinaloa", dijo Chocair en declaraciones al diario chileno *La Tercera*.

Existen "ciertos indicios en función de las personas que han estado implicadas y respecto de

las rutas de droga es que están vinculadas a México".

La fiscalía chilena realiza desde mediados de 2009 un trabajo coordinado con organismos investigadores sudamericanos, que ha permitido recolectar indicios de la actividad de los narcotraficantes mexicanos que actúan en la región.

El diario señaló que en mayo pasado los distintos ministerios públicos del Mercosur encargaron a Chile "coordinar la persecución del crimen organizado internacional en Latinoamérica, poniendo énfasis en el tráfico de drogas sintéticas y de la efedrina".

Añadió que en cumplimiento de esa tarea funcionarios de la fiscalía chilena viajaron a Argentina y Paraguay para recabar antecedentes sobre los últimos decomisos de esa droga. "Descubrieron que todos estaban vinculados a narcotrafi-

cantes mexicanos", indicó.

Según el periódico, la primera voz de alerta en Chile fue la detención, en marzo de 2009, de tres mexicanos vinculados al cártel de Sinaloa que intentaron traficar 111 kilos del precursor.

Semanas más tarde la policía detuvo a seis chilenos que tenían en las bodegas de un laboratorio una tonelada de efedrina.

Chocair señaló al rotativo que las evidencias recopiladas constan que los envíos decomisados en Chile estarían coordinados por ese cártel mexicano y que la ruta utilizada pasaría por Argentina, Paraguay, Uruguay y Brasil.

Con las indagatorias de la unidad se logró establecer que los cargamentos aumentaron amparándose en la epidemia de gripe A/H1N1, pues la efedrina sirve para elaborar descongestionantes. ■■■

